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■记者黄国夫
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人们常常用“白忙官”来形

容不计辛劳、不计报酬的人。

以此形容何建东，十分贴切。

为了治水事业，何建东时

常走到河头，为河道治理出谋

划策。

采访的当天，何建东正和

市水利局的工作人员在西南

河 边 商 量 下 一 步 的 工 作 计

划。经过一个月的洗河等治

理，一段 600 米的河道，已经

发生了天翻地覆的变化。河

边的猪棚不见了，淤泥被挖走

了，河水变清了……

随着洗河的完成，把西南

河打造成一个集观光、休闲为

一体的生态环保基地计划也

提上了日程，何建东来西南河

的次数更加频繁了。

“现在我一有空就会往这

边跑，一个星期起码有四五天

的时间都在河边，都快成为村

里人了。”何建东笑着说。

不仅是西南河治理，其他

有关环保的事情他都尽心尽

责。协助韩田村老协筹资，为

韩田大河清淤；联合塘下环卫

所购置 2000 个垃圾桶，免费

发放给主要街道的沿街店面；

发动 37 家企业主，向污染宣

战……

一年来，何建东为了环保

事业东奔西跑，自己公司的事

务已无暇顾及，只能交给家人

来处理，甚至连重庆的新厂房

搬迁，他都来不及去。

全身心地付出，何建东不

求回报，更多的时候，他甚至

是自掏腰包，做“赔本买卖”。

塘下环保协会成立之初，他就

把自己花了 300 万元建造的

售楼部改装成办公室，用作协

会办公，并自掏 30 万购置了

办公设备。

而在这次的西南河治理

中，由于资金短缺，他掏出 25

万元先行垫付了前期洗河的

费用。

正是这样全心全意地为

环保事业奔波和不计回报的

付出，今年年初，何建东获评

首届“感动瑞安”十大人物；在

“2012—2013 绿色中国年度

人物”的评选中提名，他跟马

云、李连杰、崔永元等知名人

士同时进入提名公示名单。

编者按：2014年，我省吹响“五水共治”集结号。塘下镇迅速响应，干部群众全力投入，营造了全民治水的浓厚氛围。在
“五水共治”行动中，塘下镇涌现出一批无私奉献的干部群众，他们用自己的微薄之力，为美丽水乡建设作出贡献。本期开
始，《今日塘下》推出“五水共治·治水先锋”栏目，报道身边治水先锋的典型事迹。

为企业家出谋划策三天两头跑河头

何建东：甘做环保“白忙官”

他是一名企业家，一年前，他放下公司事务，一心专注于
环保事业。有人说他是“傻子”，有人说他“作秀”，但他只是
笑笑，仍然马不停蹄地往河岸边跑。他是塘下环保事业的

“白忙官”，他是塘下环境保护协会会长何建东。

环保方面有问题，他帮企业出主意

最近，一家化工企业经理

找到了何建东，向他寻求帮助。

这家化工企业主要制作

电解锌、硫酸锌、铜等产品，其

原材料是提炼于泥土中的铜、

锌，这个过程称之为洗铜砂。

洗铜砂污染严重，该经理

想将塘下的洗铜砂作坊集中

起来，产生的废水统一处理，

不排放到河水中。除了保护

环境外，这也能让该行业完成

转型升级。为此他向何建东

求助，想找一处厂房。

既能拯救一个行业，又能

解决环保问题，何建东欣然接

下这个任务。

像该经理一样，找何建东

求助的企业家不在少数。目

前，塘下正处于“五水共治”的

攻坚期，“雷霆”行动箭指涉水

污染企业。而塘下众多发黑、

酸洗、电镀等污染企业面临生

存之忧，很多企业主找到何建

东，向他寻找解决方法。

作为一名企业家，何建东

深知污染企业对环境的破坏，

也了解这些企业生存的艰难。

去年，在何建东的协调

下，霞林村50多家热处理企业

自发筹建企联会，共建废水处理

池，不仅摆脱了将要停产的危

机，也使企业完成了提升改造。

“现在塘下的涉水污染企

业过于散乱，遇到重大问题，

往往六神无主。下一步，我们

环保协会将成立各个涉水污

染企业分会，如酸洗分会、电

镀分会等，大家齐思广议，共

同解决环保问题，共渡难关。”

何建东说。

治河资金短缺，他掏钱先垫付

何建东何建东

塘口沿河南路开工建设

6月中旬，塘口至塘下车程只需3分钟
本报讯（记者 黄国夫／

文 杨微微／图）“再过 20 来

天，沿河南路就要建成通车

了，到那时，塘口至塘下开

车只需要 3 分钟的时间，村

民 出 行 就 方 便 多 了 。” 昨

日，塘口村村委会主任周胜

指着正在兴建的沿河南路兴

奋地说。

沿 河 南 路 沿 主 塘 河 而

建，长600多米，宽6米，与

陈宅村已建的道路相连接。

在施工现场，沿河南路的路

基已初具雏形，路边堆满了

石头、泥沙等建筑材料，一

台挖掘机在新建的瑞阳大桥

工作着。虽然路面还没有完

全建好，但是已经有几位村

民骑着摩托车从这里经过。

“原先从罗凤中路到塘

下，开车需要十几分钟的时

间 ， 从 这 里 过 只 需 要 几 分

钟。希望这条路能早日建成

通车。”村民丁先生介绍，塘

口位于塘下国际汽摩配产业

基地附近，车辆众多，时常

会发生拥堵的情况。尤其是

塘口大桥处有一个塘口农贸

市场，早晚高峰期拥堵更为

严重。

“目前我们去塘下要绕

前庄村而过，相当于兜了一

个大圈；加上罗凤中路破损

严重，车辆多，时常发生拥

堵现象。沿河南路的建设能

大 大 拉 近 塘 口 和 塘 下 的 距

离，对塘口的发展有深远的

意义。”周胜说。红色为沿河南路，蓝色为陈宅村已修的道路，黄色为塘口至塘下的老路

塘口村

陈宅村

本报讯（记者 钱枫枫 通讯员 朱

玲）“嘀嘀”一声，交警塘下中队中队长

蒋功凯赶紧拿起手机一看，原来是“交

管信息监督员”微信群里有人反映罗山

路吴岙路口红绿灯故障。他马上嘱咐

民警临时在该路口维持秩序、将故障上

报给维修单位、在群里反馈信息……该

微信群开通一个多月以来，蒋功凯每天

上班前都要打开手机看看，并时刻关注

微信群里的最新动态，及时做出处理和

反馈。

“鲍田办事处环镇北路与西大街交

叉丁字路口，停靠了很多卖砖块的手扶

拖拉机，造成路面交通严重堵塞，能否

与城建部门联手治理一下？”5 月 15 日

下午 17 时 50 分，鲍田办事处副主任林

敏在该群里发出一条信息。

群里其他人反映，应该给“砖车”一

个合适的地方停靠，疏堵结合，管理效

果会好一些。

“附近是否有‘砖车’可以停的地

方？”蒋功凯在群里问道。

“鲍田中学附近有一块空地。”群员

“世博记忆—张维存”说。

当晚 21 时许，蒋功凯在微信群里

反馈，第二天将先教育“砖车”驾驶员，

并考察一下那块空地。

5 月 19 日（周一）早上 9 时许，微信

群里就出现了好几张图片，群员“老白”

反映，环镇北路路口的“砖车”已经得到

了整治，改停到对交通影响较小的那块

空地上，交警塘下中队的办事效率获得

一致好评。

据蒋功凯介绍，现在“交管信息监

督员”微信群里有 66 个人，除了该中队

的十几位民警外，还有各办事处的领导

以及塘下主要道路两旁村居的村干部。

“大多反映的是交通设施损坏、交

通拥堵、道路隐患和交通事故。”蒋功凯

表示，除了交通事故外，其他三种情况

平时难以及时掌握，需要通过路面巡逻

和排查才能发现。开通该微信群后，该

中队能够快速地了解到设施损坏、交通

拥堵和道路隐患问题，创新了警务模

式，提高了工作效率，建立了良好形象。

蒋功凯说，原本该中队只和附近几

个村居的村干部比较熟悉，通过该微信

群，与海安、场桥辖区的主要道路两旁

村居的村干部沟通也变多了。

“每一个群员除了是信息员外，还

发挥着宣传员的作用。”在该微信群中，

蒋功凯经常发布酒驾醉驾案例、工程车

整治等信息，通过群员向身边人宣传，

让更多人知道交管信息。蒋功凯发现，

最近通过该微信群宣传老人代步车无

产品合格证、无牌照、无保险的危害后，

在这一个多月整治过程中，发现老人代

步车的数量明显下降，宣传效果显著。

沟通多、效率高、宣传好

塘下交警开通
“交管信息监督员”
微信群

瑞安冠金口腔门诊部
健康的微笑带给你 牙齿的烦恼交给我
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